
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins PeP at
al. e.V.

Mittwoch, 28.04.2017
Beginn: 18:05
Ende: 19:27

Anwesenheitsliste

Es sind 16 (17) Teilnehmer anwesend:

Janine Müller, Fabian Schierok, Steven Becker, Maximilian Nöthe, Lena Linhoff, Kevin Heinicke,
Julian Wishahi, Florian Kruse, Daniel Weber, Marie Schmitz, Frank Meier, Patrick Mackowiak, Philipp
Ibis, Henning Moldenhauer, Vanessa Müller, Alex Birnkraut, Thorben Menne (via Skype)

1 Begrüßung und Tagesordnung

HenningMoldenhauer eröffnet um18:05 dieMitgliederversammlung (MV) und stellt die fristgerechte
Einladung fest. Das Protokoll wird von Alex Birnkraut geführt.

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt Änderungen in der Tagesordnung: Die Berich-
te „Mindstorms-Projekt“, „Workshops“, „Toolbox-Workshop“ und „Homepage“ kommen
hinzu. Außerdem werden die Punkte „Deutschland-Stipendien“, „Sommerakademie“,
„Winterakademie“, „Absolventenfeier“, „Mindstorms-Projekt“ und „Workshops“ unter
dem Punkt Haushalt zusammengefasst. Zusätzlich enthält der Haushalt nun „Stipendien“,
„Physik Exponat(e)“, „Vorstandsrechner“ und „Austauschprogramm Purdue“

Abstimmung: Den Änderungen wird von der MV einstimmig zugestimmt. Ände-
rung der
Tages-
ordnung
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2 Berichte

2.1 Finanzen

Vanessa Müller berichtet über die Finanzen. Für 2016 belaufen sich die Ausgaben auf 29.855,20€, die
Einnahmen 32.864,53€. Für das Jahr 2017 belaufen sich die Einnahmen bisher auf 34.165,94€, die
Ausgaben auf 3.274,49€. Nach demMinus im Jahr 2015 hat der Verein im Jahr 2016 damit wieder
ein kleines Plus gemacht.

Vanessa Müller dankt im Anschluss allen Förderern und Spendern. Insbesondere wird Herrn Prof.
Metin Tolan für seine Unterstützung gedankt.

2.2 Absolventenfeier

Henning Moldenhauer berichtet über die Absolventenfeier vom 4.3.2017. Sie fand wie im Jahr
zuvor wegen der hohen Absolventenzahl (65 Bachelor-, 53 Master-, 13 Promotionsabsolventen) im
Audimax statt. Die Erweiterungen des Online-Anmeldesystem (PARS) haben die Organisation weiter
vereinfacht. Henning Moldenhauer dankt allen Helfern und der Fakultät für die Unterstützung.

2.3 Sommerakademie

Alex Birnkraut berichtet über die Sommerakademie 2016. Im Jahr 2016 nahmen 45 Studierende
und Alumni teil. Das Oberthema der Veranstaltung war „Der Mars(ianer)“.

Die Sommerakademie 2017 wird vom 19. bis 27. August stattfinden. Die Anmeldung ist geöffnet,
Vorbereitungen laufen und es wird auch dieses Jahr wieder ein Oberthema geben: ”Klimawandel -
Alternative Fakten oder reale Bedrohung”.

2.4 Stipendien

Vanessa Müller berichtet über die Deutschland-Stipendien. Es werden in der jetzigen Förderperiode
(01.10.2016 - 30.09.2017) fünf Stipendiaten unterstützt: Anja Beck, Steven Becker, Stefan Grisard,
Jonah Elias Nitschke und Jannis Speer. PeP beteiligt sich mit je 150€ monatlich (9000€ insgesamt),
die andere Hälfte wird aus Bundesmitteln gezahlt.

Außerdemwurden 2016 die ersten zwei Initiativstipendien vergeben: Jacqueline Marie Börgers und
Wiebke Hahn wurdenmit insgesamt 1100€ gefördert.
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2.5 Mindstorms-Projekt

Maximilian Nöthe berichtet über das LEGO Mindstorms-Projekt. PeP bietet an drei Dortmunder
Schulen je eine AGmit etwa 12 Schülern der Klassen sechs bis neun an. Außerdemwurde an der
Martin-Buber-Sprachfröderschule einWahlpflichtunterricht unterstützt durch zwei Lehramtsstuden-
ten der Fakultät durchgeführt. Die Schüler sollen früh an Themen in Programmierung und Physik
heran geführt werden. Die Projekte sollen im kommenden Schuljahr fortgeführt werden, weitere
Helfer werden gesucht. Es wird allen bisherigen Helfern, Organisatoren und Lehrern an den Schulen
für die Unterstützung gedankt.

2.6 Workshops

Maximilian Nöthe berichtet über den die erste Veranstaltung des Workshop-Formats. Vom 21. bis
23. April fand ein Hackathon statt an dem 15 Studierende in fünf Teams in einem Konstruktions-
wettbewerbmit Lego Mindstorms gegeneinander antraten. Das Format ist sehr gut angekommen,
weitere Termine sind geplant. Den Helfern wird für die Unterstützung und ihren Einsatz gedankt.

2.7 Toolbox-Workshop

Maximilian Nöthe berichtet von dem Toolbox-Workshop. Dieser fand vom 4. Oktober bis 14. Oktober
2016 statt. In etwa vier Stunden pro Tag wird Physikstudierenden vornehmlich unteren Semesters
das Arbeitenmit in der Wissenschaft oft genutzten Programmen wie Latex, Python, bash, git, etc.
vermittelt. Da der Zeitplan sehr voll ist wird überlegt das Format zu ändern und ein zeitlich länge-
res Projekt daraus zumachen. Auch dieses Jahr war der Workshopmit etwa 60 Teilnehmern gut
besucht.

2.8 Homepage

JanineMüller berichtet vonder neuenHomepage. Diese ist Ende des letzten Jahres online gegangen,
neben Neuigkeiten Posts sind dort auch alle weiteren wichtigen Infos zu finden.

3 Kassenprüfung

Florian Kruse berichtet, dass die Kasse von ihm und Daniel Weber für den Zeitraum vom 12.4.2016
bis 10.4.2017 geprüft wurde. Mit Ausnahme einer Mietwagenrechnung zur Sommerakademie 2016
wurdenkeineMängel festgestellt, alleBelege sindvorhanden,dieKontoführung ist gutdokumentiert.
Die nicht genehmigten Lastschriften aus dem Jahr 2015 wurden erstattet.
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Die Einnahmen durch Mitgliederbeiträge beziehen sich im Jahr 2014 auf 560€, 2015 auf 866€, 2016
auf 831€ und 2017 bisher auf 635€. Trotz steigender Mitgliederzahlen stagnieren diese Einnahmen
hier jedoch.

Empfehlung: Florian Kruse und Daniel Weber empfehlen die Entlastung des Vorstandes.

4 Entlastung des Vorstandes

Antrag: Florian Kruse beantragt die Entlastung des Vorstandes.

Abstimmung: Der Vorstand wird von der MV einstimmig entlastet. Entlas-
tung des
Vorstan-
des

5 Vorstandswahlen

5.1 Geschäftsführender Vorstand

Für den geschäftsführenden Vorstand steht der alte Vorstand zur Wahl. Dies sind im Einzelnen:

• 1. Vorsitz: Henning Moldenhauer

• 2. Vorsitz: Alex Birnkraut

• Finanzreferent/in: Vanessa Müller

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Der alte Vorstand wird von der MV einstimmig wiedergewählt und nimmt Wieder-
wahl des
Vorstan-
des

die Wahl an.

5.2 Projektbeauftragte

Auf Antrag von Kevin Heinicke wird über die Abschaffung des Postens zur „Winterakademie“ abge-
stimmt.

Abstimmung: Die MV stimmt einstimmig für die Abschaffung des VP Winterakademie. Abschaf-
fung VP
Winter-
akade-
mie

Die weiteren Ämter werden nach Diskussion wie folgt vorgeschlagen:
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• Geschäftsführung: Kevin Heinicke

• Mitgliederbetreuung: Maximilian Nöthe

• Ressourcenverwaltung: Sascha Dungs (ausstehend)

• Kassenprüfer: Florian Kruse, Daniel Weber

• Begabtenförderung: Julian Wishahi, Thorben Menne

• Alumniarbeit: Tobias Brambach (ausstehend), Janine Müller

• Fortbildung: Marie Schmitz, Steven Becker

• Öffentlichkeitsarbeit: Christophe Cauet

• Sommerakemie: Timon Schmelzer

Abstimmung: Die Projektbeauftragten werden en bloc von der MV einstimmig gewählt Wahl der
Projekt-
beauf-
tragten

und nehmen jeweils die Wahl an.

6 Haushalt

Vanessa Müller stellt einen Haushalt für das kommende Geschöftsjahr vor. Dieser sieht folgende
Punkte vor:

• Deutschlandstipendien: jährlich 9000€, von der MV 2016 bis auf Widerrruf genehmigt

• Initiativstipendien: jährlich 9000€, von der MV 2016 bis auf Widerrruf genehmigt

• Sommerakademie: jährlich 10000€, von der MV 2016 bis auf Widerrruf genehmigt

• Absolventenfeier: jährlich 2000€, von der MV 2016 bis auf Widerrruf genehmigt

• Workshops: bisher einmalig 2500€, nun Beantragung jährlich bis auf Widerruf

• Winterakademie: einmalig 10000€

• Mindstorms-Projekt: einmalig 5000€

• Physikexponat(e): einmalig 30000€

• Infrastruktur: einmalig 3000€

• Austauschprogramm: einmalig 5000€
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Nach Diskussion über die bis auf Widerruf genehmigten Gelder stellt Florian Kruse den Antrag, das
Budget in Höhe von 9000€ für die Deutschland-Stipendien bis auf Widerruf auf 12600€ zu erhöhen.
Diese Summe deckt 7 Stipendien statt der bisherigen 5 ab.

Abstimmung: Für die Deutschland-Stipendien ist ein Budget von 12600€ pro Jahr bei Budget
Deutsch-
land-
Stipen-
dien

einer Enthaltung und 3 Gegenstimmen von der MV bewilligt.

Für die Initiativstipendien wird angemerkt, dass diese zum Beispiel durch Berichte der Stipendiaten
auf der Homepage besser bekannt gemacht werden sollen. Nach Diskussion über die einmaligen
Gelder werden die folgenden Anträge gestellt und abgestimmt:

Budget für Workshops:

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt ein Budget von 2500€ bis auf Widerruf für Aus-
richtung von Workshops wie beispielsweise dem durchgeführten Hackathon oder einem
geplanten Rethorik Workshop.

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig von der MV bewilligt. Budget
Work-
shops

Budget Winterakademie:

Antrag: Janine Müller beantragt das Budget für die Winterakademie aus dem Haushalt zu
streichen

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig von der MV bewilligt. Budget
Winter-
akade-
mieBudget Mindstorms-Projekt und Infrastruktur:

Antrag:HenningMoldenhauerbeantragteinBudget von insgesamt5000€ fürdasMindstorms-
Projekt und die 3000€ PeP Infrastruktur (Anschaffung von Drucker/Kopierer/Vorstands-
rechner).

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig von der MV bewilligt. Budget
Mind-
storms-
Projekt
und
Infra-
struktur

Budget Austauschprogramm:

Antrag: Henning Moldenhauer beantragt ein Budget von insgesamt 10000€ (maximal
5000€ für einen einzelnen Studenten) für ein Austauschprogramm mit ausländischen
Universitäten.

Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig von der MV bewilligt. Budget
Aus-
tausch-
pro-
grammr6



Budget Physikexponat:

Antrag:HenningMoldenhauerbeantragtdasBudget fürmöglichePhysikexponateausdem
Haushalt zu streichen. Für eine Anschaffungmüsste eine außerordentliche MV einberufen
werden

Abstimmung: Der Antrag auf Streichung der Physikexponate aus dem Haushalt wird Budget
Physikex-
ponate

einstimmig von der MV bewilligt.

7 Verschiedenes

7.1 Gremium zur satzungsgemäßen Verwendung der verfügbaren Mittel

Auf Vorschlag von Henning Moldenhauer wird ein Gremium gebildet, das Vorschläge zu weiteren
satzungsgemäßen Verwendungen der verfügbaren finanziellen Mittel ausarbeiten soll. Dieses Gre-
mium besteht aus Vanessa Müller, Kevin Heinicke, Lena Linhoff, Julian Wishahi, Daniel Weber und
Florian Kruse.

7.2 Praktikumsbörse

Janine Müller merkt an, dass das Projekt zur Erstellung einer Praktikumsbörse vor etwa 5 Monaten
eingeschlafen ist. Lena Linhofferklärt sichdazubereit dieseswieder zubeleben. KevinHeinicke stellt
den Antrag einen neuen Vorstandsposten ”Wirtschaft” zu schaffen und diesen mit Lena Linhoff zu
besetzen. Dieser Posten soll sich um die grundlegende Organisation der Job- und Praktikumsbörse
kümmern.

Abstimmung: Die MV stimmt einstimmig für die Schaffung des neuen des VP Wirtschaft. Schaf-
fung
VP Wirt-
schaft

Lena Linhoff nimmt die Wahl an.

7.3 Mitgliederdatenbank

Kevin Heinicke merkt an, dass das Erstellen einer Mitgliederdatenbank in naher Zukunft ange-
gangen werden sollte um zentraler mit Alumni kommunizieren zu können. Konzepte hierfür sind
erwünscht.
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8 Abschluss

Henning Moldenhauer schließt die MV um 19:27.
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